

InfoCP 131

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

mayo – julio 2024

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 357, de forma presencial, los días 4-6 de abril, en Madrid.



S ÍNODOS PRESBITERALES

Uno de los aspectos más gratificantes del trabajo de la Comisión Permanente es la visita a los Sínodos Presbiteriales.

No porque sea un viaje tranquilo, al contrario, la mayor parte de las veces son viajes muy cortos y rápidos, y lo que encontramos suele ser complejo. No obstante, lo que resulta de agradecer, además de la acogida, siempre entrañable, es **el contacto y la relación con los problemas, la vida y las esperanzas de las iglesias.**

El trabajo ordinario de la Comisión Permanente está siempre cerca del día a día de las iglesias, como no puede ser de otro modo, tratamos sobre personas, comunidades, su obra social, sus preocupaciones, etc. Pero además, **el Sínodo Presbiterial es un ejercicio de consenso territorial** y compartimos lo que es el germen de la relación sinodal a escala de nuestro Sínodo General. **Es compartir el cuerpo de Cristo en la sinodalidad y solidaridad más inmediata, la de los prójimos.**

Este año **hemos visitado la totalidad de los sínodos** y asambleas de nuestros territorios, y tenemos motivos de agradecimiento a Dios por la experiencia compartida. Estuvimos en Menorca en la búsqueda de integrar la **bendición del crecimiento**, en Levante con la expecta-

tiva de consolidar lo realizado en Torrevieja y pensando en **renovación de ministerios**, también en Cataluña la renovación de ministerios es un reto, así como la gran obra social desarrollada, una **obra social** que en Cataluña, Marex y Levante se enfrenta a la reformulación. En Andalucía está siendo muy inspirador **el trabajo en la misión** y vemos cómo las apuestas en ministerios a pleno tiempo confirman una visión que queremos mantener. Finalmente, MAREX (Madrid, Aragón Extremadura), pendiente de renovación ministerial afronta una nueva etapa en la que nos tendrá que apoyar para la, que esperamos, **recuperación del Presbiterio del Norte** ante la apertura de nuevas iglesias.

Sería muy pretencioso resumir en tan pocas líneas tanta vida y bendición, solo compartimos, un año más, para **dar gracias a Dios por todos los signos de esperanza.**



ENCUENTRO DE LA COMISIÓN PERMANENTE CON MAREX

Los pasados días 4, 5 y 6 de abril, tuvo lugar la 357 reunión de la Comisión Permanente en Madrid, en la sede de Noviciado 5.

Uno de los puntos, que está previsto, en el Orden del día, es el encuentro con los responsables del Presbiterio en el que la Comisión Permanente celebra sus sesiones. En esta ocasión se reunió con Esther Ruiz de Miguel, presidenta de MAREX.

La reunión se desarrolló en un clima distendido y fraterno. Esther Ruiz informó de cómo se habían ido abordando y dando solución a los temas habituales de un Presbiterio, hay que destacar:

- **La incorporación de Sergio Simino** al cuerpo pastoral del Presbiterio, asumiendo la pastoreo de la iglesia de la Resurrección a partir del próximo mes de septiembre. Un proceso llevado a cabo, conjuntamente con la Comisión de Ministerios, de forma impecable.
- La situación desahogada de la tesorería de MAREX, que permite **aumentar su aporte solidario a la Caja Central**, manteniendo sus compromisos, gracias a las aportaciones de las comunidades y a la buena gestión de todos los inmuebles.



- El apoyo a la **reconstrucción del Presbiterio del Norte.**
- **La preocupación de ASP**, por el cese de la adjudicación de alimentos por parte de FEGA, que supone la búsqueda de nuevas alternativas de ayuda. Los demás proyectos se desarrollan con normalidad.

Asimismo, se comentaron otros temas como el económico, el pastoral, los jóvenes, y la implementación del Plan Estratégico.

La Comisión Permanente manifestó su **reconocimiento por el trabajo y la solidaridad mostrada** por este Presbiterio, y ratificó, una vez más, la colaboración y apoyo en los proyectos de futuro y nuevos desafíos.

Encomienda al Señor tu camino, confía en él; y él hará (Salmo 37, 5).

AGRADECIMIENTO A LA SOLIDARIDAD DEL PRESBITERIO DE MAREX Y LA MISIÓN DE JESÚS

La solidaridad entre presbiterios e iglesias es imprescindible para nuestro caminar y nuestra misión como IEE.

Un maravilloso ejemplo de esta solidaridad es la importante **aportación del Presbiterio de Marex de 100.000 euros para el apoyo al gasto de pensiones.**

Este dinero proviene de un fondo que tenía la misión de Jesús en Calatrava que, generosamente, donó para este fin. Esta solidaridad nos ha permitido **cubrir el gasto de pensiones de los años 2022 y 2023** y cubrirá la mitad del gasto de este año 2024. Es por esto que, como Comisión Permanente, queremos dejar constancia de nuestra **inmensa gratitud y damos gracias a Dios** por esta muestra de sinodalidad que, indudablemente, es un fuerte apoyo para la misión de la IEE.



CENTRO ECUMÉNICO LOS RUBIOS

En el pasado Sínodo Presbiteral en Andalucía, el pastor José Manuel Mochón comunicó su pronta jubilación de CEAR y también de la dirección del Centro Ecuménico de Los Rubios, que se hará efectiva este mes de mayo.

Han sido muchos años de servicio en el Centro, del que asumió la dirección después de la partida a la casa del Padre de Manfred Benzling, en 2015. Bajo la dirección del pastor José Manuel Mochón, la casa ha seguido con su **vocación de acoger y servir**, tanto en el centro como en la iglesia que se congrega en él. Ha sido un espacio donde los miembros de todas las iglesias de la IEE, sus jóvenes, sus pastores y pastoras y la Comisión Permanente se han sentido como en casa, por el **cuidado excepcional que José Manuel, María y Laura han ofrecido**.

A partir de que se haga efectiva la jubilación del pastor José Manuel, **la dirección del centro será asumida por María González**, que ha estado colaborando estrechamente en el funcionamiento de la casa desde su llegada. María lleva tiempo asumiendo **tareas de responsabilidad y de gestión** por lo que confiamos y sabemos que el mismo buen hacer que hasta ahora ha dictado todos los encuentros seguirá siendo el talente que se viva.



Como IEE estamos **agradecidos al Señor por el servicio del pastor José Manuel Mochón**, por su dedicación y entusiasmo en la acogida, y sabemos que con María vamos a poder disfrutar del mismo trato, y juntamente con ella, Laura Rueda seguirá ocupando sus funciones imprescindibles para el buen funcionamiento de la casa.

Dios nos ha bendecido con un lugar idílico que, como iglesia, hemos podido disfrutar y ofrecer también a otros grupos eclesiales y socios internacionales que han podido realizar diferentes encuentros y retiros. Pero no solamente eso, porque **un lugar no es nada sin el espíritu de las personas que lo gestionan** ni sin la vocación de servicio inspirada en el evangelio de Jesús que nos han ofrecido. Por eso nuestra gratitud se extiende más allá del Centro y agradecemos al Señor que siempre ha provisto de personas de gran valía, como ha sido José Manuel y será ahora María, para su funcionamiento.

Comisión Permanente IEE

CUANDO EN LA MAÑANA SALE EL SOL

Desde el pasado 1 de abril, el sitio web de la IEE cuenta con un nuevo recurso.

Se trata del **devocional semanal *Cuando en la mañana sale el sol***, que cada lunes nos ofrecerá reflexiones sobre textos bíblicos. Víctor Hernández, pastor de la Església Evangèlica de Betlem de Barcelona (EEC), es el autor de la primera serie de meditaciones, que bajo el título “Esperamos en Dios cuando bendecimos su nombre” nos permitirá orar con el salmo 145, presentado gradualmente durante el tiempo de Pascua.

Confiamos en que **este recurso pueda ser de utilidad** para los miembros de nuestras comunidades y personas amigas, procurando un tiempo semanal de reflexión desde el texto bíblico, a la vez que **un instrumento de comunión en la oración común**. Desde aquí solicitamos la colaboración de todos para la **difusión** de este recurso en las redes sociales, a la vez que expresamos nuestro agradecimiento a los autores.

Esperamos en Dios cuando bendecimos su nombre

Devocionales



Podcast disponible en este enlace

LLAMADO DE LA PCUSA A ORAR Y ACTUAR POR LA PAZ EN PALESTINA E ISRAEL

En el ámbito de las iglesias reformadas, son muchas las que han levantado su voz en protesta contra la flagrante situación que vive el pueblo palestino por parte del ejército de Israel. Entre estas iglesias está la Presbiteriana de EEUU (PCUSA), que no solo ha realizado declaraciones públicas y jornadas de oración, sino que **ha convocado a un buen número de iglesias y organizaciones** para realizar consultas, y que entre todas se pueda **ejercer, con voz profética, una denuncia conjunta** deplorando el sionismo integrista del pueblo judío y de las muchas iglesias evangélicas que brindan su apoyo incondicional a Israel. Dentro de las iglesias convocadas para sumarse a estas consultas está nuestra Iglesia Evangélica Española. Con la representación del **vicepresidente de la Comisión Permanente**, nuestra iglesia está participando en las diversas jornadas de reflexión y buscando los mejores canales para orar y **reclamar un cese a la atroz violencia** que se vive en la franja de Gaza, y evitar además que el conflicto se extienda por toda la región. Cabe decir que se reconoce que **el pueblo de Palestina y Hamás no son lo mismo**, y se llama a la solidaridad con el pueblo de Palestina y de Israel que buscan la paz. Hamás no lo hace. Se condena la violencia que ha tenido

lugar en los últimos meses y se lamenta las décadas de opresión que ha sufrido el pueblo palestino que han llevado a esta violencia.

Valga mencionar que **una delegación de más de 30 cristianos**, en su mayoría presbiterianos, junto con algunos hermanos y hermanas de grupos ecuménicos, **han viajado a Palestina e Israel en solidaridad con los que sufren**. Patrocinada por la Red de Misiones Israel/Palestina, esta delegación de presbiterianos responden así a una invitación del Centro Ecuménico de Teología de la Liberación Sabeel y Kairos Palestina para mostrar solidaridad con su presencia física y con la esperanza de aprovechar las redes presbiterianas para movilizar a los cristianos en todo el mundo. Este grupo ha declarado que Estados Unidos debe presionar por un alto el fuego permanente en Gaza y una paz justa para todos en Palestina e Israel.

Por otro lado, el grupo visitante insta a Israel a que **deje de impedir que los suministros de socorro** que se necesitan con urgencia lleguen a los residentes de Gaza, que han sufrido una crueldad intolerable, castigos colectivos y **violaciones flagrantes de sus derechos humanos** bajo la ocupación militar israelí durante décadas, y especialmente durante los últimos meses.

Finalmente, reconocieron a aquellos **palestinos e israelíes que participan en acciones no violentas** para lograr un futuro de justicia, igualdad y paz para todos los palestinos e israelíes, y se llama a un compromiso a todas las iglesias para continuar orando y buscando tal futuro.

CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2024		
CP 358	4-6/7	Bilbao
CP 359	5-7/9	Madrid
CP 360	21-23/11	Rubí



iglesia evangélica española
semper reformanda

iee-protestante.org

Próximos eventos	
ABRIL	
• Presbiterio del Norte	Jaca
• AICEME	Madrid
• Conf. Fund. Pablo VI	Madrid
• Sociedad Bíblica	Madrid
MAYO	
• Asamblea Pro-Hispania	Lausanne
• AG Eurodiaconia	Bucarest
• Visita GAW	Madrid y Barcelona
• PCUSA	On-line
JUNIO	
• AG CEC	On-line
• Diaconia	Madrid

La Iglesia Evangélica Española, unión de tradición metodista y presbiteriana, es miembro del CMI, de la Conferencia de Iglesias Europeas, del Consejo Mundial Metodista y de la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas.